
日 時 令和7年6月5日(木) 13︓30〜15︓00

開催場所 日本海総合病院 2階 講堂

テ ー マ 急変兆候の理解と対応
〜いつもと違う︕を見逃さない 状態悪化のサインと初期対応〜

講師 日本海総合病院 救急看護認定看護師 石黒 達也 氏

開催内容
・急変の定義 ・介護施設で起こりやすい急変 ・異常な兆候とは︖ ・急
変時の対応 ・状況報告の基本 ・救急隊との連携 ・急変時に備えた体制
づくり

参加人数 142名（アンケート回答数140名）

この研修会は、昨年に引き続き｢専門性を高めよう!〜現場で活かせる実践力〜｣をメイン
テーマに、医療職との連携に欠かせない医療知識等を理解し、知識と実践の統合を図り、
質の高い看護・介護を提供することを目的として開催しました。
たくさんの方に関心を持っていただき、多業種（ケアマネジャー、看護師、介護士等）

142名の方がご参加くださいました。
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Ⅰ．参加者について
１．職種を教えてください。
1 看護師 13
2 介護士 56
3 ケアマネジャー 59
4 その他 12
0 回答なし 1
5 計 141

※複数回答1件
※その他内訳

支援員(2)
保健師(2)
行政(2)
社会福祉士(1)
福祉用具(1)
ヘルパー(1)
回答なし(3)

看護師
9%

介護士
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回答なし
1%

１．職種を教えてください。
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3．年代を教えてください。
1 10代 0
2 20代 5
3 30代 28
4 40代 37
5 50代 53
6 60代以上 16
0 回答なし 1

計 140

4．参加動機を教えてください。
1 上司のすすめ 44
2 同僚のすすめ 7
3 自分の希望 85
4 立場上 4
0 回答なし 2

計 142

2．所属を教えてください。
1 病院 4
2 診療所 0
3 地域包括支援センター 13
4 介護老人福祉施設 26
5 介護老人保健施設 1
6 多機能 11
7 有料老人ホーム 14
8 訪問看護 0
9 居宅介護支援事業所 40
グループホーム 7
その他 24
回答なし 1

計 141
※複数回答1件

※その他内訳
訪問介護(5)
自治体(4)
デイサービス(3)
障がい者支援施設(3)
通所介護(2)
ショートステイ(1)
通所リハビリ(1)
回答なし(5)
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Ⅱ．研修会の内容について
1.研修会の内容は理解できましたか。
1 理解できた 136
2 理解できなかった 0
3 どちらともいえない 1
0 回答なし 3

計 140

【理解できた】

〈 介 護 士 〉 とてもわかりやすかったです。

〈ケアマネジャー 〉 わかりやすかった。

〈 行 政 〉 非常に良かったです。

2.研修会で学んだことは実践の中で活用できそうですか。
1 活用できる 132
2 活用できない 0
3 どちらともいえない 7
0 回答なし 1

計 140

【活用できる】

〈 ケアマネジャー〉 利用者宅へ行った際に本人が倒れていたら自分もパニックになってしまいそう。だが、早く
行動することが大切との話を聞き、行動できるようになりたい。

〈 保 健 師 〉 家庭訪問で対応が必要かどうか迷ったときの判断に役立ちそうだと感じました。報告の仕方
についても学べて良かったです。

〈 そ の 他 〉 職種的に使う機会はほぼないけれど、利用者と接する事は多いので使うことがあるかも。ふ
だんの業務の中で取り入れていければと思います。特に一人暮らし、老夫婦、ケアマネがま
だついていない方等。また業務外（プライベート）でも知っていて良い内容だと感じます。
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2.研修会で学んだことは実践の中で活用できそうですか。
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Ⅲ．今後の研修会の参加について
1.開催時間について
1 13︓00〜 119
2 18︓00〜 12
3 その他 0
0 回答なし 9

計 140

【開催時間に関してのご意見】

〈 ケアマネジャー〉 勤務時間外での研修の方が現場の介護員が参加しやすい。13:30〜だと管理者に限定
されてしまう。通常業務中に研修会に参加するほど余裕がない。

3.研修会に参加して全体的な満足度はどの程度
でしたか。

1 高い 115
2 普通 24
3 低い 0
0 回答なし 1

計 140
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3.研修会に参加して全体的な満足度はどの程度でしたか。
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1.開催時間について
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在宅医療・介護連携支援室ポンテ

2.今後の研修会について、ご意見やご要望などございましたらお書きください。
【今回の研修会について】

〈 看 護 師 〉 よくみられるケースについての対応に関して、具体的な対応・報告の仕方について参考に
なりました。

〈 介 護 士 〉 貴重な時間で研修に参加できよかったです。先生の話もよかったです。
〈 介 護 士 〉 身近な内容で日常的に起こりうる事なので、とても良かった。事業所内部で共有したいと

思います。ありがとうございました。
〈 介 護 士 〉 略語などがあるので、それは何か、書いてあったらうれしいです。音や動画でみれて分かり

やすい。
〈 ケアマネジャー〉 とてもわかりやすくて良かったです。ありがとうございます。
〈 ケアマネジャー〉 一部参加型研修で学べました。ありがとうございます。本日の研修を参考にして今後の

業務にあたりたい。
〈 ケアマネジャー〉 報告の仕方、情報の集め方、ポイントなど勉強になりました。
〈 ケアマネジャー〉 高齢者の方と関わるため、日頃の状況や医療について確認し、違いがあるかどうかを聞き

とりしながら、早めの対応をしていく必要があると感じました。
〈 ケアマネジャー〉 今回のようにテーブル準備できない時、事前に教えてほしい。
【ポンテについて・今後の要望】

〈 介 護 士 〉 現場ですぐに活用できる今回のような研修があると、看護師だけでなくケアワーカーも活用
できると思うのでよろしくお願いします。ありがとうございました。

〈 介 護 士 〉 介護施設勤務の看護師向けの研修。看護の1人体制だとレベルが下がり機能しない。

〈 ケアマネジャー〉 人的資源活用研修会は謝礼金の準備が必要なのでしょうか︖


